

# Neuchaventure, une formule repensée pour élargir le public

**MULTISPORTS** Le Raid neuchâtelois s'est tenu ce samedi, au Landeron, dans une ambiance festive. Pour sa 17e édition, la compétition multisports a supprimé son parcours «expert», au profit d'un itinéraire pour débutant.

PAR SALOME LAURENT

« Je suis venu spécialement pour la compétition! » Eric a parcouru plus de 500 kilomètres pour se rendre à la 17e édition du Raid Neuchaventure, ce samedi au Landeron. Venu de Belgique et accompagné par son binôme Philippe, ce sportif a concouru au raid multisports dans le parcours «découverte», le plus populaire cette année.



**Nous n'avons eu que des sourires à l'arrivée!**

DAVID GADLER  
RESPONSABLE DU PARCOURS  
DU RAID NEUCHAVENTURE

Avec ses 29 kilomètres et ses près de 400 mètres de dénivelés positifs, l'itinéraire mêlait VTT, course à pied, roller et canoë. Même combinaison pour le parcours «sportif», sur une plus longue distance (46 km) et un dénivelé plus engagé (+950m). Le tout avec le souci constant de garder le cap, préoccupation première dans une telle course d'orientation.

## Fin du parcours expert

«Sur 150 équipes inscrites, 100 sont dans la catégorie «découverte», expliquait Sothys Chun, membre du comité d'organisation du Raid Neuchaventure. Plus d'un quart des binômes de cette dernière était des adultes-enfants. Selon lui, les participants à la course multisports ont envoyé un signal fort cette année: ils soutien-



Des concurrents du Raid Neuchaventure sur le lac. JEAN-DANIEL CALAME

nent le passage de la compétition à une formule plus populaire.

Une démarche que les organisateurs ont entamée dès ce printemps en supprimant pour la première fois le parcours «expert». «Le nombre de participants était trop bas pour les efforts fournis dans la confection du parcours», développait Sothys Chun. Avant d'ajouter que le parcours «sportif» était «déjà bien costaud!» Challengeant également, le

parcours «découverte» a réservé plusieurs surprises à ses participants. En plus d'une épreuve au Swin-Golf de Tschugg, les sportifs devaient résoudre une énigme sur la ligne de départ, sans quoi ils n'étaient pas autorisés à se lancer dans la course.

## «Ouvrir la voie»

Autre nouveauté de cette édition: le parcours «piccolomatic». Gratuit et destiné à tous les âges, cet itinéraire de 6 kilomètres, sans dénivelé, permet-

tait aux plus jeunes comme aux curieux de passer la ligne d'arrivée du Raid Neuchaventure. «Ce nouveau parcours est destiné à ouvrir la voie aux plus jeunes. Peut-être leur donnera-t-il envie de s'inscrire au Raid plus tard!», s'enthousiasmait Sothys Chun.

Une opportunité que Clavien, un habitué de la compétition, a saisie. Alors que sa compagne concourait sur le Raid, ce Neuchâtelois a pu initier à la course d'orientation sa fille de 11 ans Maylie et son fils de 9

ans Numa. «C'est super chouette de pouvoir faire ça en famille!», déclarait-il, tout sourire. D'après les organisateurs, seulement cinq équipes ont participé à ce nouveau parcours. Si ce dernier est réitéré, le comité prévoit de développer une communication plus active, de façon à mieux le faire connaître.

## «Une édition réussie»

«Nous n'avons eu que des sourires à l'arrivée!», se réjouissait David Gadler, membre du co-

## CLASSEMENTS

**Sportifs (46 km, +950m). Dames (9 équipes classées):** 1. Lena Pichard et Annick Béguin 5h01'20". 2. Deborah Cattin et Regli Barbara 5h20'37". 3. Lisa Pellaton et Murielle Regazzoni 5h55'44". **Messieurs (20):** 1. Antoine et Maxime Béguin 4h05'20". 2. Maël et Lionel Vallat 4h13'04". 3. Laurent Juillerat et Louis Brahier 4h32'13". **Mixte (20):** 1. Damiano Luzzi et Evelien Weert 4h26'50". 2. Francky David et Yvonne Visser 4h33'02". 3. Fania Wälle et Fanny Perroud 4h39'28". **Découvertes (29 km, +380m), adultes-enfants (41):** 1. Bastien Imbercier et Yann Castagné 2h14'40". 2. Laurent et Noam Naguel 2h20'20". 3. Keo et Jan Dubois 2h24'25". **Dames (24):** 1. Ophélie Meylan et Audrey Biselx 3h19'52". 2. Géraldine Gafner Schoeni et Céline Clerc Schoeni 3h21'52". 3. Maelle Chevenement et Nathalie Simonin 3h23'57". **Messieurs (6):** 1. Mauro Ceol et Frederic Buehler 2h42'42". 2. Lukas Hottlinger et Giuliano D all Omo 2h50'19". 3. Robin Grossenbacher et Thomas Voirol 2h56'31". **Mixtes (31):** 1. Alexandra Laurent et Pierre Coujon 2h26'36". 2. Wilma et Jan Lauenstein 2h26'36". 3. Julie Silagi et Thimotee Hunkeler 2'41".

mité d'organisation et responsable du parcours. «C'était une édition réussie.»

Malgré une diminution du nombre d'inscrits, avec une quinzaine d'équipes en moins qu'en 2022, les organisateurs se sont dits «très contents» de cette 17e édition. Ils expliquent cette baisse de fréquentation par la tenue simultanée du Xterra à La Brévine et par la suppression du parcours «expert».

Le comité d'organisation planchera très prochainement sur la prochaine édition du Raid Neuchaventure. Il tâchera de trouver un nouveau parcours d'ici décembre 2023 et demandera ensuite les autorisations. Ce «petit comité bien rodé», comme le décrit Sothys Chun, espère en mettre plein la vue à celles et ceux qui tenteront l'aventure l'an prochain!

## Double de Martin sur le Sachsenring

**MOTOCYCLISME** L'Espagnol a gagné le sprint et la course principale en Allemagne. Il a devancé l'Italien Francesco Bagnaia.

Déjà victorieux du sprint samedi, Jorge Martin (Ducati) a également remporté la course principale du GP d'Allemagne en MotoGP hier. L'Espagnol a devancé de 64 millièmes l'Italien Francesco Bagnaia (Ducati), qui reste en tête du championnat.

Jorge Martin a mis fin à une longue disette en triomphant dimanche sur le Sachsenring. La seule précédente victoire du Madrilène de 25 ans dans la catégorie-reine, sans tenir compte des sprints, remontait en effet au mois d'août 2021 à Spielberg.

Champion du monde 2018 en Moto3 et présent en MotoGP depuis 2021, Jorge Martin a parfaitement su contenir les assauts du poleman Francesco Bagnaia dans le dernier tour. Il revient ainsi à 16 points du tenant du titre au championnat du monde.

Marc Marquez, qui a lourdement chuté le matin lors du «warm up», n'a pas disputé cette course. Le sextuple champion du monde de la catégorie, passé par-dessus le guidon de sa Honda lancée à pleine vitesse, est apparu complètement sonné après sa



Jorge Martin a mis fin à près de deux ans de disette. KEYSTONE

chute. Il a ensuite rejoint son garage en boitant. Considéré comme le roi du Sachsenring, l'Espagnol aurait certainement voulu mettre fin à un triste record personnel de plus de 600 jours

sans victoire. Il souffre d'une très petite fracture au niveau du premier doigt de la main gauche après avoir chuté à cinq (!) reprises ce week-end, et avait été déclaré apte à piloter. **ATS**

## Balsiger quatrième avec la Suisse

### HIPPISME

Le Neuchâtelois et ses coéquipiers ont buté au pied du podium lors du CSIO de Sopot.

Victorieuse à St-Gall deux semaines plus tôt, l'équipe de Suisse de saut d'obstacles a dû se contenter de la quatrième place du Prix des nations du CSIO de Sopot. La victoire est revenue à la Belgique. Composée de Bryan Balsiger, Elian Baumann, Martin Fuchs et Steve Guerdat, le quatuor helvétique a cumulé

12 points de pénalité soit 4 de plus que la Belgique. Il pointait au 2e rang après la première manche avec 4 points de pénalité, derrière l'Argentine qui s'est finalement classée 2e.

### Pas une seule faute

Seul Bryan Balsiger, sur Chelsea Z, a signé un sans-faute en seconde manche. Steve Guerdat, qui montait Is-Minka, Elian Baumann (Little Lumpi) et Martin Fuchs (Commissar Pezi) ont en revanche tous les trois fait tomber une perche. Balsiger avait déjà réussi un sans-faute sur le premier parcours, comme Guerdat. **ATS**